

1. Record Nr.	UNINA9910496030503321
Autore	Goncalves Dominique
Titolo	Le planteur et le roi : L'aristocratie havanaise et la couronne d'Espagne (1763-1838) / Dominique Goncalvès
Pubbl/distr/stampa	Madrid, : Casa de Velázquez, 2020
ISBN	84-9096-279-0
Descrizione fisica	1 online resource (XVI-460 p.)
Collana	Bibliothèque de la Casa de Velázquez
Altri autori (Persone)	BertrandMichel
Soggetti	History économie colonie sucre élite réforme endogamie saccharocratie Havane
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>En 1763, l'Espagne n'est plus en mesure de défendre seule La Havane. Désireuse de développer une économie coloniale, elle négocie une réforme politique et économique avec les élites locales. Ces élites, encouragées à participer activement et financièrement à la défense de l'île, reçoivent en contrepartie certains avantages, notamment pour favoriser la production du sucre de canne. La monarchie suscite une compétition pour l'obtention de titres de Castille et gagne ainsi la fidélité d'une quarantaine de familles. Rapidement, ces familles de planteurs enrichis, qui forment la saccharocratie, deviennent de formidables alliées de la Couronne espagnole et s'avèrent, à Cuba, des partenaires incontournables. Dans les années 1820, bien que ces aristocrates soient de plus en plus fragilisés par leur endogamie et par la concurrence des commerçants, ils seront un frein à l'évolution de</p>

Cuba vers l'indépendance. En 1763 España ya no está en condiciones de defender sola La Habana. Deseosa de desarrollar una economía colonial, negocia con las élites criollas una reforma política y económica. Dichas élites, animadas a participar activa y financieramente en la defensa de la isla, reciben privilegios como contrapartida. La monarquía española fideliza a unas cuarenta familias otorgándoles títulos de Castilla y, rápidamente, estas familias de plantadores enriquecidos -la sacarocracia- se convertirán en un formidable aliado de la Corona española. Hacia 1820, debilitados por su endogamia y la competencia de los comerciantes, estos mismos aristócratas constituirán un freno en la evolución de Cuba hacia su independencia.

---